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Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров при-
нял в своём рабочем ка-
бинете золотую команду 
из трёх новоиспечённых 
чемпионов последнего 
первенства страны по 
греко-римской борьбе и 
их первых наставников, 
представляющих тре-
нерский цех республики. 
Выступление ингушских 
борцов греко-римского 
стиля в подмосковном 
Раменске, важнейший 
этап отбора на чемпио-
нат мира, получилось по-
истине триумфальным. 
Достаточно отметить, 
что в активе наших бор-
цов три из восьми воз-
можных золотых меда-
лей чемпионата России. 
Самым оглушительным 
успехом знатоки борьбы 
признают победу Била-
на Нальгиева в финале 
весовой категории до 75 
кг над олимпийским чем-
пионом Романом Власо-
вым из Новосибирска. 
Не менее именитым был 

соперник в решающей 
схватке у Мусы Евлоева 
– чемпион мира-2013 Ни-
кита Мельников.  Однако, 
ингушский спортсмен, 
второй раз за сезон одо-
лев главного конкурента, 
вновь подтвердил свои 
притязания на лидерство 
в весе до 98 кг. Тоталь-
ным было превосход-
ство Бекхана Оздоева по 
ходу всех состязаний в 
категории до 80 кг – в фи-
нальной встрече он убе-
дительно взял верх над 
Рамазаном Абачараевым, 
представляющим Ростов-
скую область.

Глава региона поблаго-
дарил борцов за большую 
радость, которую атлеты 
подарили жителям респу-
блики своим ярким высту-
плением на престижных со-
ревнованиях. «Весь народ 
гордится вами, прекрасный 
пример для молодёжи. Ни-
когда ещё в истории ин-
гушского спорта не было в 
олимпийском виде спорта 

сразу трёх чемпионов Рос-
сии. Этот успех особенно 
знаменателен тем, что вы 
только в нынешнем году 
перешли на взрослый уро-
вень и смогли побороть та-
ких признанных мастеров», 
- сказал Юнус-Бек Евкуров, 
обращаясь к победителям 
чемпионата страны.

Руководитель субъекта 
также выразил признатель-
ность первым тренерам 
борцов Руслану Чахкиеву, 
Багаудину Хакиеву и Али-
хану Хамхоеву, благодаря 
старанию которых буду-
щие чемпионы постигали 
начальные азы борьбы на 
ковре. «Вы готовили, вос-
питывали их, дали им пу-
тёвку в жизнь, и сейчас не 
забываете своих воспитан-
ников, давая им ценные со-
веты», - отметил он.

Министр спорта Ингуше-
тии Ахмед Котиев сообщил, 
что на данном чемпионате 
выступало рекордное чис-
ло ингушских борцов – 11 
спортсменов. «Команда по-

казала блестящий резуль-
тат: кроме золотых меда-
листов, ряд атлетов также 
продемонстрировали высо-
кий класс борьбы. Чемпио-
ны страны составят костяк 
сборной для участия в ми-
ровом первенстве в Таш-
кенте, но перед этим нужно 
будет подтвердить высокий 
класс успешным выступле-
нием на международных 
турнирах», - подчеркнул он.

Глава субъекта считает, 
что отсчёт Олимпийских 
игр, стартующих в бразиль-
ском Рио-де-Жанейро в 
2016 году, фактически на-
чался с прошедшего чемпи-
оната страны. «Вы попали 
в обойму сборной России, 
теперь очень важно не сни-
жать планку, подтверждать 
свой уровень, не рассла-
бляться как со своими ос-
новными соперниками, так 
и с уступающими по клас-
су борцами. Должен быть 
правильный психологиче-
ский настрой, задача-мини-
мум – успех на чемпионате 

мира, максимум – участие 
в Олимпиаде, не говоря 
уже о пьедестале почёта», 
- отметил руководитель ре-
гиона.

По мнению Юнус-Бека 
Евкурова, у ингушских бор-
цов есть все шансы испол-
нить главную спортивную 
мечту – покорить олимпий-
скую вершину, для этого 
«на каждый поединок надо 
выходить как на послед-
нюю схватку в жизни».

Билан Нальгиев от 
имени присутствующих на 
встрече спортсменов по-
благодарил Главу Ингуше-
тии за поддержку и заверил, 
что ингушские борцы греко-
римского стиля приложат 
все силы, чтобы оправдать 
высокие ожидания.

В завершение встречи 
Юнус-Бек Евкуров вручил 
присутствующим ценные 
подарки, а чемпионы были 
также удостоены денежных 
премий.

Глава республики про-
верил готовность к откры-
тию нового общежития 
для учащихся школы-ин-
терната г. Назрани. Объ-
ект, рассчитанный на 300 
мест, возведен в рамках 
федеральной целевой про-
граммы «Социально-эко-
номическое развитие РИ 
на 2010-2016 годы».

Глава республики в со-
провождении вице-премье-
ров правительства Султана 
Цечоева и Аюпа Оздоева, 
министра образования Ми-
ланы Хасиевой, детского 
омбудсмена Марифы Султы-
говой, мэра г. Назрани Али-
хана Тумгоева, помощников-
советников осмотрел здание 
спального корпуса, столовую 
и прилегающую территорию.

Юнус-Бек Евкуров сделал 
ряд замечаний ответствен-
ным чиновникам, в частно-
сти, они касались огражде-
ния территории и отсутствия 
стадиона, предусмотренных 
проектом. Руководитель ре-

гиона также обратил внима-
ние на отсутствие жалюзей в 
спальных комнатах.

«Это ваши упущения и 
ваше халатное отношение к 
своим обязанностям. Перед 
началом строительства объ-
екта необходимо обсудить 
все вопросы с застройщика-
ми. Строя это общежитие, вы 
обязаны понимать, что в нем 
будут жить и учиться наши 
дети», - подчеркнул он.

В завершение инспекции 
Юнус-Бек Евкуров поручил 
Асланбеку Харсиеву соста-
вить план строительства 
стадиона и доложить ему о 
сроках его сдачи.

Глава республики счи-
тает, что благоустроенное 
общежитие для круглосуточ-
ного проживания воспитан-
ников должно соответство-
вать всем стандартам. «Дети 
должны здесь не только ком-
фортно проживать, но и чув-
ствовать заботу», - отметил 
руководитель региона.

В рамках инспекцион-
ной поездки в Сунжен-
ский и Назрановский рай-
оны Юнус-Бек Евкуров 
посетил один из крупней-
ших лечебных учрежде-
ний региона – республи-
канский онкологический 
диспансер, построенный 
в с.п. Плиево. Глава Ингу-
шетии вместе с предста-
вителями Правительства, 
Минздрава и главврачом 
осмотрел территорию, 
прилегающую к основ-
ным корпусам, побывал 
в некоторых кабинетах. 
Руководитель субъек-
та раскритиковал ответ-
ственных должностных 
лиц за неудовлетвори-
тельное санитарное со-
стояние объекта.

Неприглядная картина, 
сложившаяся на террито-
рии учреждения, - свиде-
тельство слабого контроля 
Правительства и Минздра-
ва. «Вы вообще не следите 
за тем, как соблюдаются 
правила благоустройства 
и санитарного содержания 
объекта. Не говоря о других 
недочётах, здесь не ведет-

ся элементарная работа по 
окосу отросшей травы. По-
тому что нет соответству-
ющего контроля с вашей 
стороны», - выразил возму-
щение Юнус-Бек Евкуров.

По его словам, поддер-
жание чистоты и порядка 
на территории должно но-
сить не эпизодический, а 
постоянный характер.

Согласно информации   
подрядчиков,  объект сто-
имостью  в  400 млн руб.  
возведён   в  рамках  ФЦП  
«Социально-экономиче-
ское развитие РИ на 2010-
2016 гг.» на территории 
общей площадью четыре 
га. Онкодиспансер состоит 
из четырех блоков-поли-
клиник на сто посещений 
в день - стационар на сто 
койко-мест, блоки диагно-
стики и подготовки к опера-
ции, а также корпус лучевой 
терапии, помогающей зна-
чительно улучшить общее 
состояние больных, кото-
рым нельзя удалить опу-
холь. Новое медучрежде-
ние планируется оснастить 
высокотехнологичным обо-

рудованием, позволяющим 
обеспечить диагностику за-
болеваний на ранних ста-
диях, ввести необходимый 
лучевой компонент лече-
ния больных, снизить инва-
лидность и смертность при 
онкологических, в том чис-
ле и злокачественных ново-
образованиях. На закупку и 
установку дорогостоящего 
оборудования направят по-
рядка 800 млн рублей.

Руководство республики 
уверено, что совершенство-
вание материально-техни-
ческой базы учреждений 
общей лечебной сети для 
раннего выявления рака, 
оптимизация лекарствен-
ного обеспечения, в том 
числе и таргетными препа-
ратами, позволят повысить 
эффективность работы 
в этом направлении. Для 
дальнейшего улучшения 
онкологической помощи 
больным пролонгирована 
республиканская целевая 
программа «Онкология» на 
2012-2016 гг. 

Пресс-служба 
Главы РИ

Сразу по возвраще-
нии из Москвы Глава Ин-
гушетии отправился в 
с.п.Троицкое, где активны-
ми темпами ведётся стро-
ительство новой школы. 
Юнус-Бек Евкуров пешком 
обошёл всю прилегающую 
территорию, побывал на 
первом этаже здания, ос-
мотрел главный вход в 
школу. 

В ходе посещения руко-
водитель региона потребо-
вал от подрядчиков ускорить 
темпы производимых работ 
по всем направлениям, а 
представителям местного 
самоуправления поручено 
в кратчайшие сроки отвести 
участок под строительство 
детского сада. «Первого но-
ября текущего года все ра-
боты на площадке должны 
быть завершены. Ускорение 
темпов строительства не 
должно отразиться на каче-
стве. Привлекайте допол-
нительную рабочую силу, 
работайте больше, но по-
ставленную задачу нужно 
выполнить в установленные 
сроки и в полном объёме», - 
заявил Глава республики.

Напомним, возведение 
одного из крупнейших объ-
ектов образования, состо-
ящего из нескольких корпу-
сов, начато летом прошлого 
года в рамках реализации 
ФЦП «Социально-эконо-
мическое развитие РИ на 
2010-2016 годы». Общеоб-
разовательное учреждение 
рассчитано на 704 учениче-
ских места. 2014-й должен 
стать годом открытия школы, 
отвечающей всем общеоб-
разовательным стандартам. 
Чуть более 10 месяцев по-
требовалось строителям, 
для того чтобы на пустыре 
площадью в 3 га выросли 
основные корпуса учебного 
заведения и вспомогатель-
ные помещения. Согласно 
графику объект планирова-
ли ввести в эксплуатацию в 
2015 году. Учитывая острую 
необходимость, сроки были 
сокращены. По информации 
Минстроя, на участке предус-
мотрено обустройство спор-
тивного и актового залов, 
мастерских и компьютерных 
классов, спортплощадок, 
бассейна с раздевалками, 
душевыми кабинками. Так-
же на территории отведены 

огородные участки, чтобы с 
малых лет приучать детей 
к земледелию. Контрактная 
стоимость объекта – 305 млн 
рублей.

В рамках соглашения 
между Минобрнауки РФ и 
Ингушетией республике из 
федерального бюджета пре-
доставляются субсидии на 
реализацию мероприятий по 
модернизации региональных 
систем дошкольного образо-
вания. В соответствии с до-
рожной картой в республике 
идёт строительство свыше 
20 детсадов и порядка 10 
школ. Всего для решения 
ключевых проблем в обра-
зовательной сфере региона 
нужно возвести более 90 
школ и порядка 200 детсадов 
на общую сумму 39 миллиар-
дов рублей. Каждое ДОУ бу-
дет рассчитано на 220 детей. 
Строительство 13 общеоб-
разовательных учреждений 
позволит полностью ликви-
дировать трехсменные заня-
тия. Работы по возведению 
23 детских садов и более 10 
школ предполагается завер-
шить к осени 2014 г. Пробле-
му трехсменки предполагают 
решить за один год.

Юнус-Бек Евкуров встретился в Магасе 
с триумфаторами чемпионата России 

по греко-римской борьбе Сразу по прибытии до-
мой из Москвы, где был в 
служебной командировке, 
Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров произвел  ряд 
существенных кадровых 
и структурных изменений 
в составе кабинета мини-
стров республики. 

Заместителем Председа-
теля Правительства вместо 
оставившего должность по 
собственному желанию Дау-
та Яндиева назначен Асхап 
Гойгов, успешно проработав-
ший год на посту министра 
имущественных отношений.
Напомним, что А.А. Гойгов 
работал на высоких ответ-
ственных должностях  выс-
ших органов исполнительной 
власти республики с неболь-
шим перерывом с начала их 
образования в 1993 году,  в 
том числе первым вице-пре-
мьером и вице-премьером.    
Как отметил руководитель 
региона, Асхап Абдурахма-
нович зарекомендовал себя 
на прежних должностях чест-
ным и порядочным челове-

ком.  Основным направле-
нием нового зампреда стали 
вопросы агропромышленно-
го комплекса, регулирова-
ния земельных отношений, 
управления и распоряжения 
государственной собствен-
ностью. 

Новым  министром зе-
мельных и имущественных 
отношений назначена  быв-
ший заместитель руководи-
теля этого ведомства Ма-
дина Цечоева.  Курируемое 
теперь А. Гойговым Миниму-
щества продолжит начатую 
им же работу по устранению 
нарушений в земельной сфе-
ре.

Реорганизации коснулись 
и самой структуры Прави-
тельства Ингушетии – вве-
дена  ещё  одна  должность  
вице-премьера,  которую  за-
нял Валерий Кукса.  В  1995 
- 2002 гг. он возглавлял МЧС 
Республики Ингушетия. В 
1996 - 1998 гг. совмещал ра-
боту заместителя Председа-
теля Правительства респу-
блики и курировал работу по 

возвращению вынужденных 
переселенцев из Северной 
Осетии в места своего преж-
него постоянного прожива-
ния. Генерал-майор. Канди-
дат политических наук.

В зоне ответственности 
Валерия Куксы вопросы ГО 
и ЧС и взаимодействие с 
правоохранительными струк-
турами. «Вы возвращаетесь 
в республику. Хорошая ха-
рактеристика по предыду-
щей работе, Вас знают как 
энергичного, контактного че-
ловека, который не боится 
работы», - отметил Юнус-Бек 
Евкуров, обращаясь к ново-
му вице-премьеру.

В завершение встречи 
Глава Ингушетии поздравил 
назначенцев в ходе совеща-
ния в своём рабочем каби-
нете, определил перед каж-
дым круг задач, требующих 
первоочередного внимания 
и реагирования и попросил 
присутствующих оправдать 
оказанное им высокое дове-
рие.

С. Султанов

Важные кадровые изменения  
в Правительстве Ингушетии

В текущем году в с.п. Троицкое 
введут в эксплуатацию

школу на 704 места

В Ингушетии завершено 
строительство 

онкодиспансера

Юнус-Бек Евкуров: 
«Дети должны здесь 
не только комфортно 

проживать, но и 
чувствовать заботу»

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров считает, что 
главным смыслом жизни 
российских журналистов 
Игоря Корнелюка и Анто-
на Волошина, погибших на 
Украине в результате ми-
нометного обстрела, было 
служение своему Отече-
ству и народу.

«Молодые, талантливые 
журналисты, настоящие про-
фессионалы, благодаря ко-

торым мы узнавали правду 
о происходящих на востоке 
Украины событиях, ценой 
собственных жизней испол-
нили свой профессиональ-
ный и гражданский долг», - 
отметил он.

Юнус-Бек Евкуров выра-
зил соболезнования родным 
и близким журналистов, а 
также генеральному дирек-
тору ВГТРК Олегу Добро-
дееву, чьими сотрудниками 

являлись Игорь Корнелюк и 
Антон Волошин. «Мы разде-
ляем боль и горечь утраты с 
их родственниками. Память 
об их мужестве и патриотиз-
ме останется в памяти росси-
ян», - сказано в телеграмме, 
которую Глава Ингушетии на-
правил в адрес руководителя 
ВГТРК Олега Добродеева.

Пресс-служба 
Главы РИ

Юнус-Бек Евкуров выразил 
соболезнования родственникам 

российских журналистов, 
погибших на Украине

11 июня 2014 года в 
Малом зале Государ-
ственного Кремлевского 
Дворца прошло торже-
ственное мероприятие, 
посвященное праздно-
ванию Всемирного дня 
окружающей среды - Дня 
эколога и 10-летия ос-
нования Федеральной 
службы по надзору в 
сфере природопользова-
ния.

Председателем Госу-

дарственной думы Феде-
рального Собрания Рос-
сийской      Федерации 
С.Г. Нарышкиным      была      
объявлена благодарность 
Хамхоеву Хасмагомеду Ви-
сангиреевичу, руководите-
лю Управления Федераль-
ной службы по надзору 
в сфере природопользо-
вания по Республике Ин-
гушетия за многолетний 
добросовестный труд, зна-
чительный личный вклад 
в сохранение природных 

ресурсов и в связи с 10-ле-
тием Федеральной службы 
по надзору в сфере приро-
допользования, а также он 
награжден памятной меда-
лью «ПАТРИОТ РОССИИ» 
председателем Коллегии 
Российского Государствен-
ного военного историко-
культурного центра при 
Правительстве Россий-
ской Федерации г. Москвы 
В.Фетисовым. 

Собинформ

Награда 
за добросовестный труд
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На состоявшемся за-
седании Совета депутаты 
рассмотрели повестку пле-
нарного заседания Народ-
ного собрания. Комитетом 
Народного собрания по 
здравоохранению, соци-
альной политике и труду 
был внесен на рассмотре-
ние во втором чтении за-
конопроект «О внесении 
изменений в Закон Ре-
спублики Ингушетия «Об 
оплате труда приемных 
родителей и льготах, пре-
доставляемых приемной 
семье в Республике Ингу-
шетия». Приемная семья 
– форма устройства детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, 
на основании договора 
между органом опеки и по-
печительства и приемны-
ми родителями. 

Однако, согласно данным 
учреждений социальной по-
литики, форма приемных 
семей в Ингушетии не рас-
пространена. Дети, остав-
шиеся без родителей, чаще 
всего остаются с родствен-
никами под опекой. Тем не 
менее, посчитали депутаты, 
законодательную базу не-
обходимо сформировать. 
Оплата труда приемного ро-
дителя за воспитание каждо-
го приемного ребенка будет 

установлена в соответствии 
с утвержденными ставками 
воспитателя детского дома. 
За воспитание каждого при-
емного ребенка, не достиг-
шего трехлетнего возраста 
или имеющего отклонения в 
развитии, приемному роди-
телю будет производиться 
доплата. На заседании Со-
вета было принято решение 
включить данный вопрос в 
проект повестки внеочеред-
ного заседания.

Члены Совета поддержа-
ли обращение в обе палаты 
Федерального собрания, 
подготовленное комитетом 
по конституционному и из-
бирательному законода-
тельству, законности, право-
порядку и безопасности. 
Депутаты Народного собра-
ния предлагают коллегам 
ускорить принятие закона, 
вводящего режим ограниче-
ний на производство, рознич-
ную продажу и потребление 
тонизирующих и энергети-
ческих напитков. Депутаты 
напоминают, что в Государ-
ственной думе находятся три 
законопроекта, рассмотре-
ние которых постоянно от-
кладывается. Однако отсут-
ствие правовых механизмов 
ограничения и потребления 
энергетических напитков, 
как считают в Парламенте 
Ингушетии, привело к росту 

числа потребителей «энер-
гетиков» и формированию 
у молодёжи зависимости от 
энергетических напитков, 
ухудшению здоровья и вы-
сокой смертности. В данном 
вопросе депутаты Народного 
собрания рассчитывают на 
поддержку СКПА. Участни-
кам очередного заседания 
Парламентской ассоциации 
в Ингушетии будет предло-
жено выступить с совмест-
ным обращением в феде-
ральное заксобрание.

Далее депутаты включи-
ли в повестку дня очеред-
ного заседания несколько 
кадровых вопросов. В част-
ности, предстоит утвердить 
полномочия нового депутата. 
Освободившийся мандат от 
«Единой России», согласно 
постановлению Избиратель-
ной комиссии, предложено 
передать Руслану Костоеву. 
Также депутаты примут ре-
шения по четырем кандида-
там в мировые судьи.

В заключение заседания 
Совета и.о. председателя 
Народного собрания Мухар-
бек Дикажев поручил уско-
рить выработку изменений 
в регламент Народного со-
брания и провести анализ 
исполнения законов, ранее 
принятых парламентом.

«До 20 декабря теку-
щего года все работы на 
13-километровом участке 
ФАД «Кавказ» от границы 
с Чечнёй и до аэропорта 
«Магас» будут заверше-
ны. Реконструкция дороги 
идёт строго по графику и 
без срывов». Об этом ру-
ководителю региона со-
общили представители 
генподрядчика в ходе вы-
ездного совещания на ме-
сте прокладки дорожного 
полотна. Главу республи-
ки интересовали вопросы 
осуществления контроля 
над качеством производи-
мых работ. Специалисты 
отметили, что экспертиза, 
проведенная недавно, по-
казала, что на протяжении 
всего участка не выявле-
но нарушений, некоторые 
мелкие недочёты устране-
ны своевременно.

Хорошими показателя-
ми работы отличились две 
местные фирмы - «Мальтес», 
«Трансасфальт». По инфор-
мации строительных орга-
низаций, уже в этом месяце 
будет открыто односторон-
нее движение, а четырёхпо-
лосное – до конца декабря. 
На совещании с дорожника-
ми Юнус-Бек Евкуров под-
черкнул необходимость за-
вершить асфальтобетонные 
работы до 15 октября этого 
года. «Для выполнения этой 
задачи вам необходимо скон-
центрировать все имеющи-
еся ресурсы и трудиться в 
две смены», - отметил Глава 
региона.

Юнус-Бек Евкуров дал 
указания обеспечить без-
опасность и удобство движе-
ния автомобилей с расчётны-
ми скоростями и нагрузками, 
а асфальтирование, по его 
словам, должно быть каче-

ственным, надёжным и дол-
говечным. Применение новых 
технологий и использование 
высококачественных строй-
материалов позволят до-
стичь желаемого результата.

По информации специ-
алистов, практика строи-
тельства 10-километровых 
участков в год введена фе-
деральным управлением, как 
наиболее оптимальная нор-
ма, с учетом особенностей 
регионов, местности и общего 
качества выполняемых работ. 
Для проведения всего цик-
ла мероприятий заключены 
договоры с четырьмя ингуш-
скими фирмами, выигравши-
ми государственный тендер. 
Три организации работают 
непосредственно на доро-
ге, это «Маркетинг сервис», 
«Мальтес», «Трансасфальт», 
а четвертая фирма занима-
ется переносом инженерных 
коммуникаций. Технология 

прокладки дорожного полот-
на предусматривает снятие 
до полутора метров верхне-
го слоя почвы. Далее укла-
дываются и раскатываются 
слои балласта толщиной в 30 
сантиметров, каждый из кото-
рых уплотняется до заданной 
плотности виброкатками. Все 
технологические требования 
оцениваются в специальных 
лабораториях. Каждая опе-
рация проводится с дополни-
тельным запасом прочности.

На каждом отрезке снача-
ла прокладываются примы-
кающие две полосы, после 
чего существовавшая ранее 
проезжая часть разбирается 
и подводится под общий про-
филь новой трассы. После 
того как будут закончены тре-
тья и четвертая полосы, будут 
монтироваться разделитель-
ные отбойники, наноситься 
разметка.

На ингушском участке 
трассы М29 проектом пред-
усмотрены две двухъярус-
ные развязки в районе пере-
крестка у с.п. Нестеровское и 
у поворота на Магас. Осталь-
ные перекрестки будут иметь 
свои технические решения, 
которые так же упростят 
движение транспорта в этих 
местах. На самом оживлен-
ном перекрестке у сельского 
поселения Экажево планиру-
ется проложить объездные 
выходы на трассу «Кавказ», 
что позволит значительно 
разгрузить сам перекресток.

Также к 2018 году пред-
полагается построить новый 
транзитный участок трассы 
в объезд Назрани, который 
пройдет ближе к предгорной 
части республики и обойдёт 
стороной все близлежащие 
крупные села, а также столи-
цу Ингушетии.

До недавних пор я ду-
мал, что в Ингушетии, в 
соответствии с ее Консти-
туцией,  ингушский язык, 
наравне с русским, являет-
ся одним из двух   государ-
ственных языков. Теперь 
вижу, что  является одним 
из трех, и последним из 
этой троицы. 

Понимающе восприни-
мал я и то, что вывески на 
магазинах пишут на англий-
ском языке  и уже стал при-
выкать к этому. Вероятно, 
чтобы часто приезжающие к 
нам из англоязычных стран 
иностранные туристы могли 
купить наши товары, которые 
нельзя купить у них на «ди-
ком Западе». Их понять мож-
но: товар нужно реализовать 
падкому до наших брендов 
англичанину.

Но пример оказался за-
разительным и для тех, кто 
не занимается торговлей.

Вижу недавно по теле-
визору показывают вывеску 
на здании нашего Муфтията, 
что в Магасе.    Она на трех 
языках: русском, арабском и 
английском! Арабский смо-
трится на здании Муфтията, 

так как это язык ислама. Вы-
ходит, и английский смотрит-
ся! 

Случайно забрел на днях 
к памятнику основателю На-
зрани Карцхалу Мальсагову, 
что недавно установлен на-
против гостиницы «Асса». На 
постаменте надпись о герое 
величественного монумента 
тоже на русском и англий-
ском языках. 

Вскоре, проходя мимо 
бюста великого русского по-
эта Михаила Лермонтова в 
центре Назрани, увидел над-
пись под ним – тоже на рус-
ском и английском языках!

Подумалось: а может, 
действительно у нас так 
много иностранных  гостей 
из англоязычных стран, что 
и надписи делаются  для их 
удобства? Вдруг они будут 
приезжать совершенно без 
переводчиков, и им удобнее 
узнать о наших памятниках 
из первых уст, точнее, из пер-
вых букв.  Может, почувству-
ют себя  как дома, прочитав 
надписи на родном англий-
ском языке. Тоже неплохо.

А наши читатели и без 
того знают, какая организа-
ция размещена в здании или 
кому поставлен памятник 

или бюст. Если не знают, по-
просят прочитать какого-ни-
будь  заезжего англичанина. 
Да и русский у нас почти все 
знают. 

Главное, чтобы потом 
не пришлось переписывать 
статью нашей Конституции, 
вписав английский в каче-
стве второго государственно-
го языка вместо ингушского. 
Или в качестве третьего.  Де-
путаты Народного собрания, 
вы  готовы? Народ уже со-
зрел!

Вот и чиновники из прави-
тельства совершенно спра-
ведливо требуют от редакции 
газеты «Сердало» перевести 
издание полностью  на ин-
гушский язык!   Правда, воз-
никает вопрос: кто же ее чи-
тать будет? Может, подумать 
о переводе ее на английский 
язык? Ей-богу, не шучу. 

В быту, на телевидении, 
в прессе, на заседаниях, со-
браниях мы больше говорим 
на русском, разбавленном 
несколькими ингушскими 
словами или только на рус-
ском.

Теперь взялись освоить 
английский! Пожелаем уда-
чи!

В Ингушетии будет 
установлено пособие для 

приемных родителей

Заметки ворчуна

Второй государственный 
язык Ингушетии – 

английский?

До 20 декабря все работы на 13-километровом участке ФАД «Кавказ» 
будут завершены

ДЕКАБРЬСКИй АККОРД

Молодых представи-
телей из числа перспек-
тивных руководителей, 
лидеров молодежных 
движений, предприни-
мателей, общественно 
активной и творческой 

молодежи ждут на Алтае, 
сообщает пресс-служба 
Правительства РИ.

С 24 по 30 августа 2014 
года в окрестностях горо-
да-курорта Белокуриха Ал-
тайского края и туристско-
рекреационном комплексе 
«Сибирское подворье» на 
одной площадке молодые 
люди из России и зарубеж-
ных стран примут участие 
в двух крупных междуна-
родных мероприятиях: VI 

международном молодеж-
ном управленческом фо-
руме «Алтай. Точки Роста» 
и II молодёжном форуме 
Шанхайской организации 
сотрудничества по предпри-
нимательству и пригранич-

ному сотрудничеству (с 24 
по 26 августа 2014 года), - 
говорится на сайте форума.

Молодежные слеты про-
водит Министерство об-
разования и науки РФ при 
поддержке Министерства 
иностранных дел РФ, аппа-
рата Полномочного пред-
ставителя Президента РФ 
в Сибирском федеральном 
округе, Молодежного пар-
ламента при Государствен-
ной думе Федерального со-

брания РФ, Общественной 
палаты Российской Феде-
рации, Молодежной обще-
ственной палаты России, 
Общероссийской молодеж-
ной общественной органи-
зации «Российский Союз 
Сельской Молодежи», Мо-
лодежной общероссийской 
общественной организации 
«Российские студенческие 
отряды».

Основной целью фору-
мов организаторы называ-
ют включение талантливых 
управленцев и молодежных 
команд в процесс решения 
наиболее актуальных задач 
различных сфер: бизнеса, 
государственного управле-
ния, общественно-полити-
ческой жизни, творчества и 
т.д. Традиционно программа 
форума включает в себя 
Всероссийский конкурс мо-
лодежных авторских про-
ектов, победители которого 
в каждой из номинаций вы-
двигаются кандидатами на 
присуждение премий Пре-
зидента Российской Феде-
рации.

Дополнительную ин-
формацию можно получить 
на сайте: www.atrsib.ru; по 
электронной почте: info@
atribut.ru или по телефонам: 
8 (3852) 55-94-68; 8 (962) 
818-11-99.

Недавно, копаясь в ка-
лендаре знаменательных 
и памятных дат, случайно 
наткнулся на два события, 
случившиеся в один и тот 
же день с разрывом между 
собой в 40 лет. 

 4 июня 1922 года вышел 
первый номер некогда очень 
популярного юмористическо-
го и сатирического  журнала 
«Крокодил»  и 4 июня 1962 
года на советские киноэкра-
ны вышел первый номер 
сатирического киножурнала 
«Фитиль». Допускаю, что 
совпадения совершенно 
случайные. «И что характер-
но», как говорил герой Сер-
гея Юрского из кинофильма 
«Любовь и голуби»,  задачи 
у обоих изданий были одни 
и те же: разоблачать ка-
рьеристов, бюрократов, 
взяточников и бракоделов, 
высмеивать  мещанство, 
критиковать вредителей, 
бракоделов, тунеядцев, не-
добросовестных работников 
сферы услуг, в общем, всех, 
кто мешает жить и  работать. 

 «Крокодил» имел косми-
ческий по нынешним време-
нам тираж – пять миллио-
нов экземпляров. «Фитиль», 
главным редактором кото-
рого был известнейший дет-
ский поэт и писатель-сати-
рик Сергей Михалков, имел 
успех и демонстрировался в 
кинотеатрах перед началом 
художественного фильма.

 «Крокодил» несколько 
раз тщетно пытались возро-
дить, и он  закрылся в 2008 
году. И «Фитиль» старался 
удержаться на плаву, но и его 
ждала судьба «Крокодила». 
И опять по странному совпа-
дению, тоже перестал суще-
ствовать в том же 2008 году.

Опять-таки, просма-
тривая газету «Сердало» 
практически со дня выхода 
первого номера в 1923 году, 

обнаружил много на ее 
страницах критики, са-
тиры  и юмора.  Были 
даже специальные  са-
тирические рубрики 
«Юв» («Шило») и фе-
льетоны, подписанные 
псевдонимом «Темар-
къа». И это не говоря 
о частых публикациях 
критических выступле-
ний в газете «Серда-
ло».

Тут каждому в голо-
ву приходит банальная 
фраза «Время дру-
гое…» 

Сейчас, конечно, 
нет ни печатных, ни 
киножурналов, полно-
стью посвященных кри-
тике, сатире и юмору. 
Есть только анонимная 
и злобная критика, ис-
ходящая от некоторых 
сайтов, владельцы ко-
торых сидят далеко «за 
бугром». Но называть 
ее критикой язык не 
поворачивается. Это - 
нечто за пределами логики. 
Ими чаще  руководит что-то 
личное, идущее от обиды и 
личных нереализованных пу-
стых амбиций.

Но почему у нас нельзя 
практиковать здоровую, до-
брожелательную критику? 
Почему все заслуживающие 
этого чиновники не могут 
быть объектами здоровой, 
доброжелательной критики?

Часто приходилось ви-
деть, как чиновника осте-
регаются критиковать и по 
горизонтали, и по вертикали  
вверх. Допускается только 
критика сверху вниз. 

Почему нельзя критико-
вать писателя, артиста, ху-
дожника, врача, учителя, лю-
бого, кто своими действиями 
или бездействием наносит 
вред обществу в целом или 
конкретному человеку? 

Неужели  они у нас все 
гениальные, великие, как они 
сами себя представляют? 
Тогда где результаты их пого-
ловной гениальной деятель-
ности?     

Почему нельзя крити-
ковать представителей ду-
ховенства, если на быто-
вом уровне мы их ругаем и 
осуждаем? Почему критика 
их конкретных неблаговид-
ных поступков, явно идущих 
вразрез с постулатами рели-
гии, воспринимается как по-
сягательство на сами основы 
веры? 

Самое печальное в том, 
что журналисты уже не хотят 
писать критические материа-
лы  в газете. Не то, что физи-

чески боятся (хотя это тоже 
имеет место быть), просто 
не хотят проблем. После та-
кой критики к ним  приходят 
сами герои публикаций, при-
ходят убеленные сединами 
старики, поднимают общих 
родственников, напомнят 
об усопших общих родичах  
и применяют любой другой 
испытанный метод давле-
ния. Это делается и в отно-
шении того, кто пострадал 
от неправомерных действий 
чиновника, специалиста лю-
бой сферы деятельности, 
осмелившегося написать со-
ответствующее заявление в 
защиту своих прав. И тот, как 
правило, отзывает свое за-
явление.   

В прежние времена в га-
зетах была рубрика «Газета 
выступила. Что сделано?» 
Любой подвергнутый крити-
ке человек или учреждение 
моментально становились 
объектами разборок и при-
влечения к ответственности 
со стороны органов государ-
ственной власти. И на стра-
ницах очередного номера 
издания читатель получал 
информацию об устранен-
ных недостатках или привле-
ченном к ответственности 
человеке. 

Конечно, причин, лежа-
щих в основе рассказанных 
выше явлений много. И о них 
можно много говорить. Ясно 
одно: без здоровой критики 
общество не может разви-
ваться. И дело не идет долж-
ным образом. Поймем ли мы 
это?

Якуб ПатИев

О чем писала "Сердало" 
9 апреля 1939 № 32Обойдемся без 

критики?!

Более 1500 человек из регионов 
России и стран ближнего и дальнего 

зарубежья примут участие 
в молодежных форумах на Алтае
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В рамках проекта од-
ного из главных каналов 
финского телевидения,  
снимающего фильм о Рос-
сии, Ингушетию посетила 
съемочная группа во главе 
с культовым актером те-
перь уже российского кино 
– Вилли Хаапасало. Орга-
низовал их приезд Комитет 
по туризму Республики Ин-
гушетия. Снимается фильм 
начиная с Арктики, кото-
рую группа прошла вдоль 
и поперек; снят русский 
Север и другие области и, 
наконец, очередь дошла 
до Кавказа и Ингушетии в 
частности.

Вилли Хаапасало с груп-
пой прибыл в горную Ингу-
шетию 16 июня, осмотрел 
курорт «Армхи» с вновь по-
строенными бассейнами и 
гостиницей, проехался на 
«канатке», пообедал в кафе 
«Эрзи» и спустился вниз, где 
взял в пункте проката мото-
цикл и долго ездил на нем. 
На мой вопрос, какие мото-
циклы он любит, Вилли ска-
зал, что у него – классиче-
ский мотоцикл итальянской 
фирмы «Априлия». Было 
приятно, что наши вкусы со-
впадают. Польские байкеры, 
неоднократно приезжавшие 
в Джейрах, были все поваль-
но на мотоциклах фирмы 

«Априлия». С тех пор я тоже 
полюбил эти машины.

Несмотря на свой имидж 
«алкоромантика», Вилли 
показался мне трезвым и 
спортивным парнем, пол-
ным человеческого обаяния. 
«Звездности» в нем не было 
и в помине.

Уезжая, он сказал, что 
Ингушетия является одним 
из красивейших мест, кото-
рые он когда-либо видел в 
жизни.

Спасибо тебе, Вилли! Мы 
с этим согласны.

Р. ЦуРов

«За веком век, но боль-
ше  прежнего  важней бо-
гатства человек…» Дей-
ствительно,  неизбежно 
для  нас  важнее всего имя 
человека, его судьба, прав-
да  и  память о нем.  Имен-
но эти  мысли  невольно  
возникают,  когда  сопри-
касаешься с  историей  
жизни защитников  нашего 
Отечества, солдат Великой 
Отечественной войны. К 
сожалению, за далью лет 
и всевозможных непред-
виденных обстоятельств, 
не все страницы их жизни 
удалось вовремя запечат-
леть, оформить в докумен-
ты и письменные, и иные  
свидетельства. Но работа 
эта продолжается и прино-
сит хорошие плоды. Сегод-
ня мы хотим обратиться  к 
нашим читателям с прось-
бой откликнуться, допол-
нить сведения об одном из 
участников Великой Отече-
ственной войны Мухарбе-
ке Газиевиче Арсамакове. 

 Скупые сведения,  пред-
ставленные нам  его пле-
мянницей Лидией Сафар-
бековной Арсамаковой, 
рассказывают о следующем: 
родился Мухарбек Газие-

вич в 1917 году в селении 
Инарки. Учился в Тамбове, 
в военном училище. Неза-
долго до начала войны при-
езжал домой в Ахки-Юрт, на 
месяц, был в чине капитана. 
По одной из версий М. Ар-
самаков служил в советской 
контрразведке. За мужество, 
героизм  и самоотвержен-
ность был награжден орде-
ном Красной Звезды  - это 
установлено точно.

Во время депортации ин-
гушей жил в Кокчетаве и Ка-
раганде. После возвращения 

из ссылки работал в Грозном 
в органах внутренних дел, в 
прокуратуре с. Урус-Мартана 
ЧИАССР, юристом на Гроз-
ненском химзаводе им. Ани-
симова. У него была одна 
дочь, которая ныне прожива-
ет за рубежом.

Умер М.Г. Арсамаков в 
1969 году.

За последние два десят-
ка лет, благодаря отзывам 
читателей и специалистам, 
занимающимся историей 
России и конкретно периода 
Великой Отечественной вой-

ны, нам удалось собрать до-
статочно полные биографии, 
рассказы о ратном подвиге 
наших земляков, с честью 
и мужеством исполнявших 
свой воинский долг. Наде-
емся, что сведения о жизни 
и службе Мухарбека Гази-
евича Арсамакова будут со 
временем в их числе. Никто 
не забыт и ничто не забыто, 
только если люди помнят.

 в.СаИтов 
на фото: М.Г. арса-

маков в кругу родных и 
близких (сидит  справа)

наши гости

Вилли Хаапасало в Джейрахе

Поиск

БЫЛ НАГРАЖДЕН ОРДЕНОМ 
КРАСНОЙ ЗВЕЗДЫ

На недавнем совеща-
нии руководителей сель-
хозпредприятий министр 
сельского хозяйства Али 
Балаев призвал пред-
стоящую жатву хлебов и 
заготовку кормов для об-
щественного скота реали-
зовать в одном комплексе. 
Параллельно с косовицей 
хлебов надо провести и 
косовицу трав с естествен-
ных сельхозугодий.

Чтобы исключить нераз-
бериху в реализации упомя-
нутых мероприятий, в неко-
торых сельхозпредприятиях 
созданы кормозаготовитель-
ные бригады и звенья, при-
званные заниматься персо-
нально косовицей трав. 

– Основательно подгото-
вились к реализации жатвы 
озимых и заготовке кормов, – 
рассказывает начальник от-
дела растениеводства аграр-
ного ведомства Магомед 
Цуров, – трудовые коллек-
тивы ГУПов им. Осканова, 
«Нестеровское», «Беркат», 
«Зори Кавказа», «Малгобек-
ское». В этих хозяйствах,  

важно отметить, каждый из 
механизаторов четко  зна-
ет, что он будет делать при 
жатве хлебов и заготовке 
кормов. И можно смело ска-
зать, что они уже готовы 
приступить к этим агромеро-
приятиям. В отдельных ме-
стах хлебные поля из-за не-
качественной химпрополки 
начали зарастать сорными 
травами, а там, где не хвати-
ло гербицидов (были и такие 
поля, к примеру, ячменные), 
и вовсе заросли по причине 
проливных дождей.

И.о. директора ГУПа 
им.Осканова Магомед Гаги-
ев сообщил, что уборочный 
мехотряд, в составе которого 
18 комбайнов, в том числе 
10 «Палессе», находится в 
полной готовности, готовы 
и кормозаготовители, рас-
полагающие  необходимой 
сельхозтехникой – косил-
ками, граблями и пресс-
подборщиками.

Остается только ждать 
начала жатвы и косовицы 
трав.

Ш. БатаРБеКов

По всему видно, труд-
ной и сложной будет жат-
ва-2014. Об этом и другом 
читайте в интервью корре-
спондента нашей газеты с 
министром сельского хо-
зяйства Али Балаевым.

– али Гериханович, на-
несенный природными 
катаклизмами вред сель-
скому хозяйству в части 
растениеводства исчис-
ляется многими милли-
онами рублей. а тут ко 
всему этому ожидается 
весьма трудной еще и 

уборка хлебов, которая 
начнется в конце текуще-
го месяца. Что вы скаже-
те об этом?

– Ситуация, сложившая-
ся накануне жатвы хлебов, 
непростая. Еще недавно 
озимые поля сельхозпред-
приятий и крестьянских 
(фермерских) хозяйств, ко-
торые показал мне Глава 
республики Юнус-Бек Бамат-
гиреевич Евкуров сразу же 
после назначения меня на 
эту должность, были в удов-
летворительном состоянии, 
а в некоторых хозяйствах 
даже отличного вида. Каза-
лось, в такой ситуации все 
будет складываться в поль-
зу хлеборобов, а в целом 
- ГУПов и КФХ. Я по жизни 
оптимист. Надежда, как го-
ворится, умирает последней. 
Да, действительно, стихия 
в общей сложности уничто-
жила свыше тысячи гекта-
ров озимых только по линии 
сельхозпредприятий. Дожди 
спровоцировали бурный рост 
сорных трав, которые созда-
дут определенные помехи в 
нормальной и качественной 
жатве хлебов. Но это не зна-
чит, что мы должны  падать 
духом и сидеть сложа руки. 
Выход только один - прове-
сти жатву хлебов организо-
ванно и умело, без потерь 
собрать выращенное. 

Имея 120 уборочных ма-
шин, среди которых 40 еди-
ниц надежных и высокопро-
изводительных комбайнов 
«Палессе», каждый из кото-
рых при правильном его ис-
пользовании может за сезон 
в условиях нашего региона 
намолотить свыше двух ты-
сяч тонн  зерна, мы не долж-
ны сомневаться в успехе 
дела. Тем более, имея умель-
цев-механизаторов. Главное, 
считаю, заинтересовать их в 
своем деле, и не только их, 
но и всех участников жатвы, 
вплоть до рабочих зерно-
тока. Кстати, моральные и 
материальные мероприятия, 
разработанные для каждого 
из них, разосланы по всем 
хозяйствам.

Завершив жатву хлебов в 
ГУПах, мы поможем это сде-
лать и в КФХ.

– До развала Советско-
го Союза вы работали ди-
ректором в совхозе «вер-
хорубовский», в одном 
из крупнейших хозяйств 
Кировской области, в 
зоне нечерноземья, где по-
чвенно-климатические ус-
ловия совершенно иные, 
чем в нашем регионе, на-
ходящемся в более благо-
датной зоне Черноземья. 
Быть всегда и во всем, как 
вы сказали, оптимистом 
– это главное правило?

- После окончания Киров-
ского сельскохозяйственного 
института сначала я рабо-
тал рядовым, потом главным 
специалистом, затем был 
назначен директором со-
вхоза «Верхорубовский», на 
посту которого я работал до 
самого развала Советского 
Союза. Трудясь на всех упо-
мянутых должностях, прихо-
дилось видеть, испытывать 

самые различные трудности, 
в том числе и связанные с 
природными катаклизмами, 
которых было немало в те 
годы, особенно при руковод-
стве хозяйством. При этом я 
твердо усвоил одно правило: 
если при любых ситуациях 
идти вперед, начатое тобой 
дело будет доведено до ло-
гического конца. Так, напри-
мер, было много случаев в 
растениеводстве и животно-
водстве совхоза «Верхору-
бовский», связанных с при-
родными катаклизмами, а их 
в Кировской области, лежа-

щей на севере Европейской 
части нашей страны, бывает 
немало во все времена года. 
Однако ни я, ни мои подчи-
ненные не пасовали перед 
ними, а честно и добросо-
вестно исполняли свой долг. 
Приведу один из таких слу-
чаев. 

1989 год, помнится, был 
насыщен природными ката-
клизмами разного рода, что 
казалось, не будет сколь-
ко-нибудь урожая зерна. Но 
мы, не падая духом, не рас-
терялись перед этими сти-
хийными бедствиями. В том 
нелегком году с десяти тысяч 
гектаров площади в расче-
те на круг были собраны по 
18 центнеров зерна. Такая 
урожайность в Нечернозе-
мье, где суглинистые почвы, 
скажем прямо, неплохая. А 
в отдельные благоприятные 
годы с каждого гектара в 
среднем мы собирали по 24-
25 центнеров зерна, которые 
для северных широт - отлич-
ные показатели.

– Предстоящая жатва 
хлебов, по всему видно, 
будет нелегкой…

– Когда такая или дру-
гие кампании сельскохо-
зяйственного производства 
были легкими? Я по долгу 
своей службы ежедневно 
бываю на полях озимых и 
яровых культур. При этом 
каждый раз бываю в полевых 
бригадных станах, где встре-
чаюсь с механизаторами, вы-
ращивающими хлеба, другие 
культуры. Все они, могу ска-
зать с уверенностью, настро-
ены по-деловому, оптими-
стично накануне уборочной 
страды. А это самое главное.

Отметил бы то, что за-
вершить предстоящую жат-
ву в течение 15-16 рабочих 
дней, на крайний случай в 
течение 20 дней у нас есть 
все возможности и резервы, 
несмотря на нехватку ком-
байнов. Уверен, 50% убороч-
ных машин, большинство из 
которых комбайны «Палес-
се», сделают свое дело. На 
каждом комбайне будут ра-
ботать по два механизатора 
– комбайнер и его помощник, 
проводя косовицу хлебов в 
течение  всего светового дня. 
И еще, что нельзя не отме-
тить, это готовность зерно-
токов, складских помещений, 
зерноочистительных агре-
гатов и весовых хозяйств 
в большинстве к приему и 
обработке нового урожая. 
Особенно отметил бы ГУПы 
«Нестеровское» и им. Оска-
нова, в которых на данный 
момент на 100% готовы к 
жатве хлебов. Как руководи-
тель аграрного ведомства, 
которое доверил мне Глава 
республики, повторюсь, уве-
рен, что с жатвой нынешне-
го года, несмотря ни на что, 
наши хлеборобы справятся 
своевременно и соберут не-
плохой каравай.

- али Гериханович, мне 
остается поблагодарить 
вас за интервью нашей 
газете и пожелать хлебо-
робам республики добро-
го урожая.

Сельское хозяйство

Скоро косовица 
хлебов

Жатва и заготовка 
кормов 

…Недавно к другу при-
езжал приятель по своим 
делам в Назрань. Погостив 
немного, порешив свои 
дела, засобирался домой – в 
г.Урус-Мартан. Вместе с ним 
на автовокзал г. Назрани от-
правился и друг – проводить 
гостя. Подойдя к кассе, при-
ятель поинтересовался:

- На Урус-Мартан есть 
рейс?

- Нет. Есть только на Гроз-
ный.

Приятель подумал и ре-
шил: доеду до Алхан-Юрта и 
выйду на повороте на Урус-
Мартан.

Он стал выяснять дальше 
у кассира:

- Сколько стоит билет на 
маршрутку до Грозного?

- Стоимость проезда 125 
рублей!

- А до Урус-Мартановско-
го перекрестка?

- Тоже 125 рублей!
-  А почему цена одина-

ковая? Ведь Урус-Мартан на 
20 километров ближе к На-
зрани.

Почему пассажир должен 
переплачивать лишние день-
ги за тот километраж, кото-
рый он не проехал?

Кассир на этот логичный 
вопрос ответила уклончиво:

-  Но  это же «частники»!
- Они-то «частники»,  но 

автовокзал же государствен-
ный! И билет беру я у вас, а 
не у них.

- Я не знаю… Обращай-
тесь к руководству!

К руководству идти и вы-
яснять,  почему берут лиш-
нее, приятель не стал -- ку-
пил билет  и,  переплатив,  
уехал домой…

Чтобы прояснить ситу-
ацию, я отправился в ГУП 
«Ингушавтотранс».

Меня  встретили при-
ветливо и было видно,  что 

здесь заинтересованы в 
устранении подобной  «само-
деятельности».  Замдиректо-
ра ГУПа «Ингушавтотранс» 
Азраил  Беков, вниматель-
но выслушав,  тут же дал 
указание выяснить, кто из 
кассиров занимается неза-
конными поборами и  заве-
рил, что  будут предприняты 
суровые меры по отношению 
к нарушителям трудовой дис-
циплины.

- Данные действия не-
правомерны и наносят вред 

положительному имиджу 
республики. Я со всей от-
ветственностью заявляю, что 
виновные будут  наказаны.  
Также хочу через газету со-
общить, что если с вас берут 
лишнее, то знайте – данные 
действия незаконны и вы 
сразу должны сообщить нам 
об этом, либо в письменном 

виде, либо по телефону. 
Только так мы сможем наве-
сти порядок в этой сфере.

На прощание Азраил Бе-
ков дал  номер приемной: 
8(8732) 22-59-13, куда жите-
ли и гости республики могут 
сообщить о незаконных по-
борах и незаконных начисле-
ниях при продаже билетов.

З. ЗауРов

На снимке  
Азраил Беков

на злобу дня

«Извольте переплатить!»
или Почему за проезд берут  лишнее

В Рижском центре 
конгрессов состоялась 
выставка мастеров изо-
бразительного искусства 
Республики Ингушетия, ко-
торая привлекла внимание 
любителей живописи. 

По словам министра 
культуры РИ Марет Газдие-

вой, для участия в Первом 
панъевропейском фестива-
ле были отобраны самые 
интересные живописные по-
лотна ингушских художников, 
во всей красе отражающие 
самобытную культуру ингуш-
ского народа и неописуемую 
по красоте природу ингуш-
ской земли. 

На выставке были пред-
ставлены работы ингушских 
мастеров Тимура Мартаза-
нова «Вовнушки», Айшат Да-
урбековой «Ляжги» и многие 
другие, сообщает Минкульту-
ры Ингушетии. 

Пресс-служба 
Правительства РИ

Прибалтика увидела
"Вовнушки"

Прокуратурой республи-
ки проведена проверка о рас-
крытии информации органи-
зациями, осуществляющими 
деятельность в сфере управ-
ления        многоквартирны-
ми   домами   на территории   
Республики Ингушетия.

Установлено, что в соответ-
ствии с Постановлением Пра-
вительства Российской Феде-
рации от 23.09.2010 №731 «Об 
утверждении стандарта рас-
крытия информации организа-
циями, осуществляющими де-
ятельность в сфере управления 
многоквартирными домами» 
организации, осуществляющие 
управление многоквартирными 
домами обязаны раскрывать 
информацию о своей деятель-
ности, причем на официальном 
сайте «Реформа ЖКХ».

В ходе проверки установ-
лено, что товариществом соб-
ственников жилья «Новая Эра», 

находящимся на территории 
г.Малгобека, в нарушение тре-
бований вышеуказанной нор-
мы закона на сайте «Реформа 
ЖКХ» не раскрыта информа-
ция, связанная с управлением 
многоквартирным домом № 60 
«а» по ул. Базоркина.

По результатам проверки, в 
отношении председателя ТСЖ 
«Новая Эра» М.К. Дугаевой 
11 февраля 2014 г. возбужде-
но дело об административном 
правонарушении по части 1 
статьи 7.23.1 КоАП РФ, которое 
для рассмотрения направлено в 
Жилищную инспекцию Респу-
блики Ингушетия.

Также, в нарушение ч.10 
ст. 161 Жилищного кодекса 
РФ Управляющей компанией 
ООО «Фуртоуг», находящейся 
на территории г.Карабулака не 
осуществляется деятельность 
по размещению информации 
подлежащей раскрытию.

В отношении руководи-

теля Управляющей компании 
ООО «Фуртоуг» прокуратурой 
г.Карабулака возбуждено дело 
об административном правона-
рушении по ст. 7.23.1 КоАП РФ, 
по результатам рассмотрении 
которого руководитель привле-
чен к административной ответ-
ственности.

По выявленным наруше-
ниям законодательства о рас-
крытии информации органи-
зациями, осуществляющими 
управление многоквартирными 
домами на территории г.Магаса 
прокурором г.Магаса в адрес 
руководителей ООО «Управля-
ющая компания «Магас-Сер-
вис», председателям товари-
ществ собственников жилья 
«Алина» и «Молодежный» вне-
сены представления об устра-
нении выявленных нарушений, 
которые находятся на стадии 
рассмотрения. 

poriadok.ru

 Организации, осуществляющие управление 
многоквартирными домами, обязаны 

раскрывать информацию 
о своей деятельности

Иштта хьалхарча пхе 
бетта укх шера безбеннача 
тайпара буъа кхача безбен-
набац укх  т1еххьарча ялх 
шера.

Эксперташа белгалдоакх 
укх шера инфляцена дирст 

багайоалае атта хургдоацил-
га.

Январь беттагара май 
беттага кхаччалца укх шера 
буъача кхачанца мах  ялх 
процент лакхбеннаб. Дукха 
сихаг1а мах т1ехьара айбе-
лар 2008 шера, «Совэкон»  
аналитикаш яхачог1а. «2008 
шера мах лакхбелар  дувза-
денна дар юртабоахама сы-
рье мах лакха хиларца. Цу 
хана рекорд оттаяьр дар к1а,  
цу рекорда юхе д1аэттар 
хьажк1ий мах.

Цу т1а вай мехкара хьал  
дацар из мах  лакхабаьр, 
дерригача дунен т1а эттар 
дар. Цу хан юкъе дерригача  
дунен т1а буъача кхачан мах  
рекорд оттаеш лакхбелар, 

т1аккха вай Российски рынок 
дерригача дуненца ювзаенна  
я,  х1ана аьлча вай экспорт 
ю к1а доахкаш, дукха импорт 
ю буъа кхача царгара хьаий-
беш».

- Яхаш дувц исполнитель-
ни директор агенства  волча 

Сизова Андреяс. Цо белгал-
доакх дерригача дунент1ара 
ялатий кхоачам к1езига хи-
ларо  лакхдир буъача кхачан 
маьхаш цу кризисни ха йолча 
хана. 2014 шера сихха лак-
хлу дулхий  а шурий а маь-
хаш.

Наха дуъа дулха а,  шу-
рий кхача а д1алаьрх1ача, 
Росстата дувцачог1а тийша-
ча, кхоалаг1а дакъа хинна 
1ац беррига буъача кхача-
на юкъе (т1къаье иттеи, ийс  
процент) алкаголь йоацаш.

Юкъарча боараме ше 
къаьстта мах  лакхбалара 
1аткъаш да вай рубль дайда-
лар, шу  д1адолалуча хана.

Сизова дувцачог1а, цун 
шера бола боарам ба ялх-

барх1 процент.  Т1ехьарча  
хана из рубль д1ач1оаг1луш 
далее а.

Оптови лакхлу маьхаш 
1аткъа  долало кхача  нахага 
бохкара маьхашта кхоъ-ялх 
бутт баьлча.

Гучаг1а укх шера буъача 

кхачан йола инфляци  вай 
прогнозал ворх1 процен-
тал лакхаг1а хургъя, ишт-
та лерх1 из тоахкамхочо. 
«Хьалха д1адахача итт шера 
июнь-декабрь бетташка цу 
иттанег1а ворх1азза буъа-
ча кхачана  йола инфляции 
гаьна цхьан процентала  т1е-
хьйоалаш яр.

Шозза  мара хиланзар 
мах 1олохлуш,  - йоах  Сизо-
вас. Цу т1а, цо белгалдоаккх, 
дулхаг1е шураг1е дола хьал  
башха хувцалойа  тамаш  я.  
Ялат а укх шера «Совэкон» 
лерх1ачог1а сел дукха хург-
дац, цо мах 1алохбергболаш.

таржам даьр
ауШнаЬКЪан  Мувса

Буъашболча кхачана мах 
1от1акхийттаб

Результаты работы 
Счетной палаты РФ, проде-
ланной в республике, об-
суждались на совещании в 
Правительстве РИ. Встреча 
прошла под руководством 
Председателя Правитель-
ства РИ А.Мальсагова. В 
обсуждении приняли уча-
стие заместители Предсе-
дателя Правительства РИ 
А. Оздоев, Л. Гадаборшева 
и М. Гойгова, а также руко-
водители министерств и 
ведомств республики, со-
общает пресс-служба Пра-
вительства РИ.

Рабочая группа Счетной 
палаты РФ в течение 22 дней 
проводила контрольно-про-
верочную работу деятельно-

сти министерств и ведомств 
РИ. По итогам мониторинга 
федеральными чиновниками 
были сделаны незначитель-
ные замечания в адрес руко-
водителей структур региона, 
за исключением министра 
здравоохранения республи-
ки. К Минздраву Ингушетии 
у проверяющих из феде-
рального центра не было 
нареканий, напротив, работа 
ведомства была оценена на 
«отлично».

Абубакар Мальсагов лич-
но поблагодарил министра 
здравоохранения РИ Марем 
Арапханову за хорошие по-
казатели, а остальным руко-
водителям ведомств поручил 
в короткие сроки рассмо-
треть и исправить неточно-

сти в своей работе.
«Проведенная проверка 

выявила неточности в вашей 
работе, хоть они и не зна-
чительные, но это ошибки. 
Итоги этой проверки должны 
стать для вас руководством 
к действию, импульсом для 
улучшения качества вашей 
работы», - отметил премьер-
министр А. Мальсагов, обра-
щаясь к участникам совеща-
ния.

Чтобы облегчить «рабо-
ту над ошибками» для ру-
ководителей министерств 
и ведомств аудиторами из 
центра составлен список на-
рушений, согласно которому 
и будут проводиться исправ-
ления.

Деньги любят счет
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О Б ъ Я В Л Е Н И Я
В целях укомплектования штата республиканского перинатального центра Министерство здравоохранения Республики Ингушетия объявляет набор в 

резерв имеющих сертификаты по специальностям: акушерство и гинекология, неонатология,  анестезиология-реаниматология, трансфузиология, ультра-
звуковая диагностика, функциональная диагностика, рентгенология, клиническая лабораторная диагностика, физиотерапия, неврология, офтальмология, 
эндокринология, генетика, кардиология, клиническая фармакология, урология, детская урология-андрология, детская хирургия, психотерапия, диетология, 
эпидемиология.

Обращаться по адресу: г.Назрань, улица Муталиева, 37, здание Министерства здравоохранения Республики Ингушетия, второй этаж. Часы работы: с 10:00 
- 16:30. Обеденный перерыв: с 13:00 - 14:00. Выходные дни: суббота, воскресенье.

Спорт для мужчины на 
Кавказе что-то большее 
чем просто спорт. Зача-
стую это образ жизни. А 
если уж говорить о таком 
виде спорта как борьба, то 
можно смело отнести его к 
одному из самых популяр-
ных и распространённых. 
Именно спортсмены 
по борьбе - выходцы 
из Кавказа - занимают 
лидирующие позиции 
в списке самых луч-
ших борцов страны и 
мира. Радует тот факт, 
что с каждым годом 
молодых спортсменов 
в этом виде спорта ста-
новится все больше, 
и они показывают все 
лучшие результаты.

Один из таких ярких 
борцов за последние не-
сколько лет в Ингушетии 
Ибрагим Баркинхоев, ко-
торый к своим шестнад-
цати годам стал победи-
телем первенства России 
по вольной борьбе на 
прошедших в Северной 
Осетии в апреле 2014 
года соревнованиях.

Родился Ибрагим 13 
ноября 1998 года в се-
лении Кантышево. Серьезно 
вольной борьбой стал зани-
маться с седьмого класса. 
До этого с первого по четвер-
тый класс занимался дзюдо. 
Ибрагим в интервью корре-
спонденту газеты «Серда-
ло» рассказал, что как-то к 
ним в школу пришёл извест-
ный в республике тренер по 
борьбе Хаджи-Умар Арапи-
ев, чтобы набрать себе вос-
питанников. С этого момен-
та жизнь Ибрагима круто 
изменилась. Борьба вошла 
в его жизнь с каждодневны-
ми тренировками, первыми 
победами, поражениями и 
упорным старанием стать 
первым в  своей весовой ка-
тегории. Вскоре по предло-
жению отца Хаважа Ибрагим 
переходит под шефство к из-
вестному тренеру, воспитав-
шему не одного чемпиона 
Микаилу Аксагову, трениру-
ющему ребят в селе Долако-
во. И вот уже четыре года как 
Ибрагим тренируется у него. 
Годы тренировок и упорство 
Ибрагима сделали свое 
дело, сегодня  он кандидат 
в мастера спорта по борьбе. 
Следующий этап - статус ма-
стера спорта по борьбе. 

Все это время Ибрагим 
неоднократно принимал 
участие в региональных и 
межрегиональных сорев-
нованиях, на которых часто 
получал призовые места. 
Свою республику Ибрагим 
представляет на межрегио-
нальных соревнованиях уже 
третий год. Так, на междуна-
родном турнире в г. Аргуда-
не Кабардино-Балкарии он 
занял третье место, в 2013 
году в первенстве по борь-
бе в Северной Осетии взял 
третье место, а в этом году 
на этом  первенстве  занял 
первое место. Как признает-

ся сам Ибрагим, после пора-
жения в 2013 году дал себе 
установку взять «золото».

С этим настроем прошел 
целый год. Но подготовить-
ся в полную силу Ибрагиму 
не удалось. Дело в том, что 
главный его наставник - отец 
Хаваж - попал в аварию в 

конце 2013 г., и Ибрагим дол-
гое время находился рядом 
с ним. До начала соревнова-
ний он тренировался на из-
нос. Всего на первенстве ему 
предстояло одолеть четырех 
соперников. Он признается, 
что желания просто поуча-
ствовать в соревнованиях у 
него не было. Задачу перед 
собой он поставил четко: 
только победа. На меньшее 
не был согласен.

-  Было ли трудно без 
должной тренировки уча-
ствовать в соревнованиях, - 
спросила я его.

- Да, конечно. Форму со-
всем потерял, после этого 
еще месяц восстанавли-
вался. Во время подготовки 
отец и тренер Аксагов Мика-
ил поддерживали меня. Мне 
это сильно помогало.

По словам Ибрагима, 
первая схватка сложилась 
очень удачно. Оказалось, 
что для спортсмена самое 
главное - это как прошла 
первая схватка.

- Это поднимает само-
уверенность, самооценку, ты 
в полной мере чувствуешь 
свои силы, - сказал Ибрагим.

В первой схватке счет 
был равный 2х2. Ибрагим 
в последние секунды одер-
жал победу. Почувствовав 
в себе силы, он и во второй 
схватке без труда одолел 
соперника. Третья схватка 
была чуть сложнее, так как 
на кону был выход в финал, 
и никто не хотел упускать 
такой возможности и дать 
своему сопернику шанс. По-
луфинал был трудный, вна-
чале Ибрагим проигрывал, 
до конца раунда оставалось 
20 секунд. Надо было взять 
два балла, так соперник вел 
счет на один балл.

- Я посмотрел на время, 
оставалось две секунды, и 
тут я сделал свой коронный 
прием, который долгое вре-
мя отрабатывал, - с азартом 
рассказывает Ибрагим.

Он бросил соперника на 
59 секунде на мат и тут же 
заревела сирена в знак пре-

кращения раунда и боя. 
Это решение долго оспа-
ривали, апеллируя тем, 
что якобы время вышло. 
Но когда посмотрели за-
пись боя, все было рас-
ставлено по своим ме-
стам. Ибрагим выиграл 
полуфинал и вышел в 
финал. До финала он 
изучил своего финаль-
ного соперника, так как 
смотрел его бои, видел 
его слабые  и сильные 
стороны. В финале, где 
ему предстояло бороть-
ся с осетинским борцом, 
Ибрагим выиграл со сче-
том 10/0. В борьбе есть 
свое правило: если ты 
выигрываешь с отрывом 
в 10 очков, то  автома-
тически выигрываешь 
схватку.

- Это было впервые, 
когда я занял за преде-
лами республики первое 

место, в республике его уже 
занимал до этого, я  четы-
рехкратный чемпион респу-
блики, - отметил Ибрагим.

На будущее у Ибрагима 
планы весьма перспектив-
ные, недавно он был в   Тур-
ции на Международных со-
ревнованих. 

Среднюю школу Ибрагим 
уже окончил. В этом году по-
ступает в высшее учебное 
заведение на заочное отде-
ление. Надо отметить, что 
он один из тех, кто ставит 
задачу и идет к ней, прила-
гая все свои силы. Для себя 
Ибрагим поставил планку – 
принять участие в Олимпи-
аде.

Он отмечает, что все его 
достижения в спорте стали 
возможными благодаря под-
держке родителей, которым 
он чрезмерно благодарен и 
признателен.

- Поддержка родителей 
в деле занятий занимает 
огромное место. Отец полно-
стью спонсирует все поездки 
за пределы республики. И он 
всегда говорит мне, что глав-
ное - это хорошая борьба, не 
всегда победа. Есть также  
моральная и материальная 
поддержка от старших бра-
тьев, - говорит Ибрагим.

Через страницы  газеты 
«Сердало» Ибрагим поже-
лал ингушской молодежи, 
чтобы они больше учились 
и занимались спортом, а их 
родителям - чтобы поддер-
живали их во всем.  И  фи-
нансово, и морально. Для 
спортсмена это очень важно. 

Пожелаем Ибрагиму и 
всем спортсменам Ингуше-
тии дальнейших побед и 
свершений.

Жаридат евКуРова

Чемпионский путь 
Ибрагима Баркинхоева

21-22 июня в Ингу-
шетии на базе горно-
лыжного курорта «Арм-
хи» состоится первый 
маунтинбайк-фестиваль 
«Велопрорыв-2014». В 
рамках фестиваля  прой-
дёт чемпионат СКФО по 
даунхиллу и апхиллу.

В велосоревнованиях 
примут участие команды из 
Москвы, Санкт-Петербурга, 
Ставропольского и Красно-
дарского краев, Ингушетии, 
Кабардино-Балкарии, Север-
ной Осетии, Чеченской Ре-

спублики, и других регионов 
страны. Маунтинбайкеры 
будут соревноваться в двух 
дисциплинах:

даунхилл – экстремаль-
но-гоночная дисциплина 
горного велосипеда пройдёт 
на уникальной трассе байк-
парка «Армхи»;

апхилл – 17-километро-
вая гонка в гору стартует от 
горнолыжного курорта «Арм-
хи» на высоте 1200 м над 
уровнем моря, а финиширует 
на высоте  2100 м на Цейло-
амском перевале.

Велотрасса горнолыжно-

го курорта «Армхи» – первая 
на территории  России  трас-
са,  предназначенная  для  
постоянного  использования 
профессиональными спор-
тсменами.

Фестиваль «Велопрорыв 
2014» проводится при под-
держке Правительства Ре-
спублики Ингушетия и компа-
нии «Группа «Акрополь».

Начало соревнований 22 
июня в 9:00. Горнолыжный 
курорт «Армхи». Вход сво-
бодный. 

З. ЦуРова

Каждый день - новое!

Утерянный аттестат серии А №5743456, выданый СШ №2 с.п. Плиево в 1992 году на имя Оздоева Васамбека Махмудовича, считать недействительным.

О состоянии здоровья 
мы порой задумываемся, 
когда чувствуем недомога-
ние.  В этом случае  с на-
деждой обращаемся к вра-
чам и как правило получаем 
ожидаемую помощь,  под-
держку и  лечение. 

Говорят, больше всех 
надо учиться  врачу.  В 
принципе, врачи учатся всю 
свою жизнь, теорию пере-
плетая с практикой.

Недавно мы в силу недо-
могания оказались в  пала-
те №7 терапевтического 
отделения Ингушской ре-
спубликанской клинической 
больницы. Диагноз болез-
ни  у каждого из нас был 
свой, но отношение врачей 
и медсестер  было ко всем 

теплое,  ровное,  заботли-
вое  с  учетом возраста па-
циентов,  характера их  за-
болевания. Они делали все 
от них зависящее, чтобы 
мы, пациенты, почувство-
вали облегчение. Иногда 
мы слышим недовольство 
некоторыми врачами. Мы 
же видели, что это безос-
новательно.

В больнице всегда иде-
альная чистота, порядок, 
в наличие есть все лекар-
ства,  препараты. Врачи 
и медперсонал  относят-
ся к больным с уважением, 
строго соблюдая все назна-
ченные процедуры.

Мы люди в возрасте и 
там получили, почувство-
вали наилучшее отношение 

и заботу.
От всей души хотели бы 

выразить благодарность 
врачу Марем Дзангиевой,  
медицинским сестрам Лей-
ле Хашагульговой, Марем 
Мальсаговой, Фатиме Ко-
стоевой.  

Желаем  им крепкого 
здоровья, долгих лет жиз-
ни, огромных успехов в их 
тяжелом, но благородном 
труде.

С искренним 
уважением, 
пациенты;

Идрис Паланкоев,
Хусен Цолоев, 

Шамсудин Мерешков,
Дауд Дзейтов

Благодарность врачам

16 июня 2014 года ра-
ботники Управления Феде-
ральной службы судебных 
приставов по Республи-
ке Ингушетия совершили 
восхождение на Столовую 
гору в честь празднования 
главного государственного 
праздника страны — Дня 
России, сообщает пресс-
служба УФССП России по 
РИ.

Изначально планирова-
лось восхождение группы из 
не более пяти человек, но 
после доведения до работ-
ников управления информа-
ции о планируемом меропри-
ятии, 75 человек изъявили 
желание принять непосред-

ственное участие, ввиду 
чего руководитель управле-
ния был вынужден провести 
своеобразный отбор. В ре-
зультате были отобраны 12 
работников, показывающие 
наиболее высокие результа-
ты в служебной деятельно-
сти.

Свое маленькое путе-
шествие группа начала в 8 
часов утра от села Бейни 
Джейрахского района. Че-
рез два часа они добрались 
до подножия горы, так на-
зываемого «серпантина». 
Серпантин является самым 
крутым и сложным участком 
пути. Однако участники по-
хода уже скоро преодолели 

данное препятствие и могли 
впечатлеть старинный язы-
ческий храм Мят-Сели на вы-
соте 2560 метров над уров-
нем моря.

Еще через два часа ра-
ботники УФССП России по 
Республике Ингушетия под-
нялись на вершину Столовой 
горы (3000 м.) и водрузили 
на ней флаги России, Ингу-
шетии и Федеральной служ-
бы судебных приставов.

Несмотря на усталость, 
все участники получили мас-
су положительных впечат-
лений и изъявили желание 
проводить подобное меро-
приятие ежегодно.

Ингушский спортсмен 
Илез  Магометович  Аушев 
на прошедших Ингушских 
играх на стадионе школы-
лицея г. Назрани своим 
выступлением привел в 
восторг тысячи зрителей – 
на вытянутой ноге он  пять 
раз  поднимал и удерживал 
гирю весом в  24 кг.

Ингушские игры были 
уже в самом разгаре. Пере-
тягивание каната, борьба 
на поясах, прыжки в длину, 
армспорт - зрители наслаж-
дались зрелищем, отдыхали, 
когда ведущий объявил, что 
сейчас для всех  впервые в 
истории Ингушских игр  Илез 
Аушев продемонстрирует 
довольно тяжелый вид спор-
та  - поднятие  тяжести на 
вытянутой ноге,  и попросил 
зрителей поддержать спор-
тсмена.

Илез Аушев  выступал от 
клуба «Сунжа», и его руково-
дитель и тренер Исмаил Рас-
сумов предложил оператору  

ГТРК  и  желающим  из числа 
зрителей  потрогать  гирю, 
прежде чем Илез ее поднял, 
удостовериться, что она на-
стоящая. Подходили ребята 
здоровые, сильные,  но ни-
кто из них не смог двинуть 
гирю ногой, не то чтобы ее  
поднять. 

Илез же поднял гирю, за-
тем скромно ушел  без каких-
либо комментариев.  Многие 
после его выступления за-

горелись желанием узнать о 
спортсмене  побольше.  

И  вот что удалось нам уз-
нать о нем.

Илезу  22 года, он канди-
дат  в мастера спорта по ука-
до и кемпо каратэ и несколь-
ким другим  видам  спорта. 
Участвовал в различных 
республиканских соревнова-
ниях. В 2011 году принимал 

участие в спортивном 
турнире по кикбоксингу  в  
с.п.Кантышево.  А самое 
первое его участие было в 
2000 году на международ-
ном семинаре повышения 
спортивного мастерства 
в г. Ростове-на-Дону под 
руководством легенды 
каратэ, обладателя вось-
ми  дан черного пояса 
Японии  Хитоши Касуя.  
Тогда Илезу было восемь 
лет.  На этот семинар они 
были приглашены нашим 
земляком Абдул-Хамидом 
Дзантовым – председа-
телем Общероссийской 
физкультурно-спортивной 
общественной органи-
зации по шотокану-ка-
ратэ  WSKF  по Южному 
федеральному округу в 

г.Ростове-на-Дону. 
Все же было интересно, 

чья идея - поднятие гири, 
ведь до него это никто у нас 
не делал. Идея Илезу при-
шла в голову после того как 
он увидел ролик дагестан-
ского  Брюса   Ли  Шамиля 
Магомедова, где тот подни-
мает ногой  гирю в 24 кг. Он 
старше Илеза на 12 лет. 

Судя по поддержке  зри-
телей, у Илеза это получи-
лось здорово. Это действи-
тельно   тяжелый вид спорта,  
растягиваются и несколько 
дней болят суставы, связки.

Илез благодарен  тренеру 
Исмаилу Рассумову.

Молодой человек женат, 
и вместе с супругой Розой, 
студенткой второго курса 
ИнгГУ,  воспитывает восьми-
месячную дочку Езейну. 

Выступление Илеза до-
ставило большую радость 
всем, кто это видел. От души 
желаем ему и его тренеру 
Исмаилу Рассумову  даль-
нейших побед и удач.

Яна оЗоРнаЯ

Ингушские игры 
становятся более 

зрелищными

Спорт

СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ ИНГУШЕТИИ 
СОВЕРШИЛИ ВОСХОЖДЕНИЕ НА 

СТОЛОВУЮ ГОРУ

Под руководством врио 
начальника ОФСИН России 
по Республике Ингушетия 
Бекхана Атабаева прошло 
оперативное совещание. 
В работе совещания при-
няли участие начальники 
структурных подразделе-
ний ведомства. 

С докладом о состоя-
нии оперативно-служебной 
деятельности ФКУ СИЗО-1 
ОФСИН России по Респу-
блике Ингушетия выступил 
оперуполномоченный группы 
СИЗО Адам Евлоев. 

По его словам, заверше-
ны работы по оборудованию 
двух карцерных помещений, 
кроме того, завершается ра-
бота по оборудованию одной 
камеры СИЗО и одного кар-
церного помещения. 

Адам Евлоев также от-
метил, что в течение отчет-
ного периода в учреждении 
проведено 115 обыскных 
мероприятий, из них плано-
вых - 82, контрольных - 33. 
В результате мероприятий 
было изъято запрещенных к 
хранению предметов сред-
ства мобильной связи в ко-
личестве шести телефонов, 
два из которых были изъяты 
при доставке. Осуществлено 
11 выездов в Ингушскую ре-
спубликанскую клиническую 

больницу для проведения 
медицинского обследования.  

Необходимо отметить, 
что случаев и попыток по-
бега не допущено, приме-
нение физической силы, 
специальных средств и огне-
стрельного оружия не заре-
гистрировано. Оперативная 
обстановка в учреждении 
остается стабильной. 

Заслушав информацию 
докладчика, Бекхан Атабаев 
указал о необходимости про-
верять осужденных и лиц, 
содержащихся под стражей, 
которые вывозятся на меди-
цинское обследование. 

«Мы должны незамедли-
тельно оказывать медицин-
скую помощь нуждающимся 
в этом, но важно исключать 
попытки симуляции со сто-
роны спецконтингента на 
оказание консультативной 
помощи в учреждениях здра-
воохранения республики», - 
сказал Бекхан Атабаев.

О соблюдении законно-
сти в подведомственных уч-
режденях ОФСИН при посту-
плении жалоб и заявлений 
граждан, осужденных  и лиц, 
содержащихся под стражей, 
рассказал помощник началь-
ника ОФСИН по соблюдению 
прав человека Исмаил Из-
майлов.  

В своем докладе Исмаил 
Измайлов отметил, что по 

каждому обращению прово-
дится проверка, по результа-
там которой выносятся соот-
ветствующие решения. 

По словам Исмаила Из-
майлова, совместные по-
сещения представителей 
аппарата Уполномоченного 
по правам человека, членов 
ОНК и различных правоза-
щитных организаций позво-
ляют более качественно и 
объективно рассматривать 
как обращения арестован-
ных и их родственников, так 
и в целом решать проблем-
ные вопросы, возникающие 
в деятельности учреждений.

Говоря о соблюдении 
законности прав содержа-
щихся под стражей, Бекхан 
Атабаев считает, что со спец-
контингентом необходимо 
чаще проводить беседы не 
только помощнику по правам 
человека, но и службам вос-
питателей и психологов. 

«Лица, содержащиеся 
под стражей, имеют свои 
права, но и обязательства 
перед законом никто не от-
менял. Задача ответствен-
ных служб - четко очертить 
грань между правами и обя-
занностями арестантов», - 
подытожил работу совеща-
ния Бекхан Атабаев. 

оФСИн России по РИ

Права и обязанности 
необходимо четко разделять

По данным Северо-Кав-
казского центра  гидроме-
теорологии и мониторингу  
с 00.00 18.06.2014 года на 
территории Малгобекско-
го  муниципального райо-
на Республики Ингушетия 
вводится пятый класс по-
жарной опасности. Убеди-
тельная просьба к жителям 
района быть предельно 
осторожными с огнем. 

Рекомендации 
населению при пожаре 

Косвенные признаки по-
жара: устойчивый запах гари, 
туманообразный дым, бес-
покойное поведение птиц, 
животных, насекомых, их ми-
грации в одну сторону, ночное 
зарево на горизонте. 

Что делать, если огонь 
приближается к населенному 

пункту? Необходимо эвакуи-
ровать людей, в первую оче-
редь детей, женщин и стари-
ков. Выводить или вывозить 
людей надо в направлении, 
перпендикулярном распро-
странению огня. Двигаться 
следует только по дорогам, а 
также вдоль рек и ручьев, а 
порой и по самой воде. При 
сильном задымлении рот и 
нос надо прикрыть мокрой 
ватно-марлевой повязкой, по-
лотенцем, частью одежды. С 
собой взять документы, день-
ги, крайне необходимые вещи. 
Личные вещи можно спасти в 
каменных строениях без горя-
щих конструкций или просто в 
яме, засыпанной землей. 

При невозможности эва-
куироваться остается только 
переждать, укрывшись в за-
герметизированных каменных 
зданиях, убежищах граждан-
ской обороны или на больших 
открытых площадях, стадио-
нах и т.д. 

Обнаружив пожар в лесу, 
не впадайте в панику. Снача-
ла быстро проанализируйте 
обстановку. Надо подняться 
на возвышенную точку ре-
льефа или влезть на высо-
кое дерево, отыскать место 
нахождения очага пожара, 
определить направление и 
скорость распространения 
огня, заметить расположение 
водоема,  опушки, населен-

ных пунктов. 
Если отрезан путь, укры-

ваться от пожара следует на 
возвышенности. Места укры-
тий выбирайте подальше от 
деревьев - они при пожаре, 
когда обгорают корни, могут 
бесшумно падать. При при-
ближении огня обильно смо-
чите водой одежду, ложитесь в 
воду, но не рядом с камышом. 
На мелководье завернитесь 
с головой в спальный мешок, 
предварительно намочив его 
и одежду водой. Оказавшись 
в очаге, периодически перево-
рачивайтесь, смачивайте вы-
сохшие участки одежды, лицо 
защищайте многослойной 
повязкой, лучше из марли, 

которую постоянно смачивай-
те. При попадании в очаг сни-
мите с себя всю нейлоновую, 
капроновую и прочую плавя-
щуюся одежду, избавьтесь от 
горючего и легковоспламеня-
ющегося снаряжения. 

Если вы наткнулись в лесу 
на небольшой пожар, надо 
принять немедленные меры, 
чтобы остановить его и одно-
временно, если есть возмож-
ность, послать кого-то в бли-
жайший населенный пункт 
или лесничество за помощью. 

Телефон доверия ГУ 
МЧС России по Республике 
Ингушетия: (8734) 55-19-67

В Малгобекском районе введен режим чрезвычайной 
пожарной опасности


